

CYNTHIA NEALE-ISHOY PRIX POUR L'ENSEMBLE DES RÉALISATIONS



Cynthia Neale-Ishoy reçoit le Prix pour l'ensemble des réalisations

Cynthia Neale-Ishoy de Hannon, en Ontario, a reçu le Prix pour l'ensemble des réalisations de Canada Équestre (CE) pour le dévouement inconditionnel qu'elle a démontré envers les chevaux, le sport, la communauté et l'industrie au cours de nombreuses décennies. Ce prix récompense une personne dont la contribution au milieu équestre canadien est considérée comme exceptionnelle par ses pairs. La longue période de service et le dévouement de cette personne doivent avoir directement participé à la croissance et au développement des sports équestres et de l'industrie au Canada.

M^{me} Neale-Ishoy est l'une des meilleures athlètes de dressage canadiennes de son époque. Née à Edmonton, en Alberta, elle célébrera ses 71 ans en juin 2023. Elle a d'abord entamé une carrière de nageuse avant de se tourner, à l'âge de 12 ans, vers l'équitation. Son père était alors affecté à une base des Forces aériennes, en Allemagne. Quelques années à peine plus tard, la cavalière brillait déjà sur la scène internationale en remportant l'or par équipes aux Jeux panaméricains de 1971.

L'athlète, qui détient six Jeux olympiques à son actif, s'est d'abord fait connaître comme la plus jeune participante aux Jeux de Munich de 1972, alors qu'elle n'avait que 20 ans. Elle a ensuite été la plus jeune Canadienne à remporter un Grand Prix international de dressage en 1979, alors qu'elle participait à un concours à Goodwood, en Angleterre. La cavalière a également pris la septième place des Championnats



du monde de 1986, ainsi que la deuxième place au classement final de la Coupe du monde de 1988, aux Pays-Bas. Aux Jeux olympiques de Séoul 1988, aux côtés d'Eva-Maria Pracht, Ashley Nicoll-Holzer et Gina Smith, la jeune prodige a dérobé la quatrième place en individuel et la médaille de bronze par équipes. Au mois d'octobre 1993, à peine trois mois après avoir donné naissance à son deuxième enfant, M^{me} Neale-Ishoy a fait un retour remarquable en carrière en remportant pas moins de deux médailles d'or au prestigieux Dressage de Devon, en Pennsylvanie (États-Unis).

L'athlète est monté sur la selle de nombreux chevaux réputés durant sa carrière, mais le plus spécial était sans aucun doute Dynasty (Darling x Marmor), sa monture qui l'a accompagnée durant ses grandes réussites de 1988. Son cher hongre hanovrien bai foncé a initialement été acheté en 1981 par Charles et Janet Burn, qui soutenaient et commanditaient la cavalière depuis longtemps. Le cheval est malheureusement décédé à la suite d'une chirurgie subie pour une colique. Il nous a quittés en 1989, à l'âge de 11 ans, alors qu'il était encore au plus fort de sa carrière, laissant derrière lui une cavalière et une nation en deuil.

M^{me} Neale-Ishoy s'est plus tard associée à deux nouveaux partenaires exceptionnels : Dakar, qu'elle a montée aux Jeux de Barcelone en 1992, et Proton, avec qui elle a participé aux Jeux d'Athènes en 2004. Ses accomplissements comme exploitante des Ishoy Enterprises lui ont valu le prix de Propriétaire de l'année 2010 de CE, de pair avec son défunt mari, Neil. Elle a également été intronisée au Temple de la renommée des sports de Hamilton, en 2017.

« Le Prix pour l'ensemble des réalisations symbolise toute une vie de souvenirs. Je suis très fière d'avoir représenté le Canada au sein de plusieurs équipes à l'international. Je suis reconnaissante d'avoir eu l'occasion de monter sur des podiums autour du monde », dit M^{me} Neale-Ishoy.

« Entendre l'hymne national canadien me rendait toujours émotive et me rappelait mon grand amour envers le sport, ajoute la lauréate. Ce prix représente mon dévouement et ma passion pour le dressage, mais il met aussi en lumière les partenaires incroyables que j'ai eus au fil des ans. »

Plusieurs personnes ont proposé sa candidature pour le prix et toutes ont vanté les mérites de ses réussites en concours et du dévouement dont elle fait preuve envers ses élèves et l'avenir du sport. « Cindy se donne tout entière au sport de dressage au Canada. Elle a amené plusieurs chevaux et athlètes aux Jeux olympiques. Elle les entraîne et aide ceux et celles qui ont besoin de conseils », témoigne l'une d'elles.

« Cindy entraîne les athlètes de la prochaine génération et les guide vers la réussite. Je parie que la prochaine médaille par équipes sera remportée par au moins un(e) de ses élèves! Cindy est une véritable inspiration pour toutes et tous les athlètes du Canada, poursuit-elle. Elle est fantastique et est toujours prête à partager ses connaissances avec les autres. Elle est généreuse et attentive et veut toujours en faire plus pour aider les gens. »

Lorsqu'on lui demande de nous fournir des commentaires, M^{me} Neale-Ishoy n'hésite pas à remercier son entourage, qui l'a appuyée durant tout son parcours en dressage. « Mon défunt mari Neil, ma fille Kahla et mon fils Zachary, pour leur soutien, leur investissement et leur compréhension, déclare-t-elle. Mon père, qui a toujours cru en moi, peu importe la situation. Sa grande foi en moi m'a vraiment aidée lorsque je doutais de moi. »

La cavalière a aussi remercié la famille Burns, ses partenaires en entraînement, les légendes du dressage Siegried « Bimbo » Peilicke et Willi Schultheis, ainsi que tous les chevaux incroyables qui ont croisé son



chemin. « Finalement, conclut-elle, je remercie Dynasty. Merci d'avoir été le partenaire d'une vie. Tu me faisais confiance et me donnais toujours ton 150 %. Tu étais mon meilleur ami. »

M^{me} Neale-Ishoy a poursuivi sa relation avec les chevaux bien après la fin de sa carrière en compétition. Elle continue toujours à fournir des services d'entraînement et fait don de son talent et de son savoir dans le cadre de stages, ce qui lui permet d'inspirer les nouveaux cavaliers à se perfectionner et d'encadrer des athlètes de tous les âges.

Ce talent a d'ailleurs été particulièrement souligné dans une autre de ses mises en candidature. « Cindy possède une qualité rare qui lui permet d'être une véritable mentore et qui est rare chez les entraîneurs », décrit la personne qui l'a proposée. « Cindy travaille sans relâche pour aider ses élèves à réussir. Elle est une entraîneuse extraordinaire qui fait des pieds et des mains pour que chacune et chacun de ses athlètes ait appris quelque chose après la séance. Elle investit tout le temps nécessaire. » Une autre personne complimentait son dévouement envers la prochaine génération : « Elle est brillante et généreuse. Elle accorde de l'importance au perfectionnement des athlètes humains et équins au Canada. »

Pour terminer, M^{me} Neale-Ishoy nous laisse avec un sage conseil qu'elle a acquis de sa longue expérience dans le sport équestre. « Mon meilleur conseil est de faire profil bas, de développer une éthique de travail solide et d'aimer vos chevaux. Soyez prêts et prêtes à faire de grands sacrifices et d'apprendre de vos expériences, explique-t-elle. Restez concentrés et ne perdez jamais vos objectifs de vue, peu importe les distractions qui vous entourent. Le dressage est une discipline qui requiert de la patience. Vous connaîtrez des hauts et des bas et les progrès sont lents. »